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первого созыва

Выполнить план завоза 
минеральных удобренийСоциалистическое сельское хозяйство растет и крепнет с каждым годом. Страна в основном уже разрешила сталинскую задачу производства— 7— 8 миллиардов пудов зерна в год. В 1940 году в Советском Союзе собрано около 7 миллиардов 300 миллионов пудов зерновых куль тур.По сравнению с -1939 годом в прошлом году колхозы района увеличили урожайность с каждого гектара по ржи на 0,5 центнера, по овсу—на 1,2центнера, по озимой пшенице— на 4,3 центнера. Значительно поднялась урожайность технических огородных культур.XVIII Всесоюзная конференция ВКП(б) приняла решение о плане развития народного хозяйства СССР на 1941 год в котором поставлены грандиоз ные задачи дальнейшего под е- ма сельского хозяйства, получение 7 миллиардов 9о0 мил лионов пудов зерна. Колхозы района должны сделать новый шаг в повышении урожая.Одно из серьезных мероприятий, обеспечивающих увеличение урожая — своевременный завоз достаточного количества минеральных удобрений, в которых нуждаются наши почвы. Всего колхозы должны завезти более 900 тонн минеральных удобрений, по данным на 20 февраля завезено лишь 301,7 или 34 процента. За прошедшую декаду темпы завоза удо брений не поднялись. Как идет вывозка удобрений со станции Ветлужская, показывают еле дующие цифры (по состоянию на 20 февраля). Колхозы Че- машихинского сельсовета завезли 88 тонн, Зубилихинского — 60,5, Красно- Ваковского и Козловского— по 41,5, Ветлуж ского— 47, Быструхинского,Кирилловского, Носовского— по 3 тонны, Ивановского и Ядров- ск о го - ни килограмма.Эти данные внушают серьезную тревогу за выполнение плана завоза минеральных удобрений, за судьбу будущего урожая. Однако, нет этой тревоги у руководителей сельхозартелей и сельсоветов. Ивановского, Ядровского, Кириллов ского и Других отстающих колхозов и сельхозартелей, так как за последнюю декаду резкого перелома не произошло.Нельзя конечно признать

серьезными ссылки председателей отстающих колхозов на нехватку возчиков или лошадей для вывозки удобрений. В подтверждение этого приведем лишь факт из Вороватковского колхоза. Бывший председатель этого колхоза Курочкин до 20 февраля не завез ни килограмма минеральных удобрений, оправдываясь нехваткой рабочей силы. Ha-днях колхозники сняли Курочкина с руководящей работы и выбрали вместо него более способного товарища, колхозника Н. Неволина. Положение сразу изменилось, уже сейчас завезено минеральных удобрений пять тонн, развернулась работа по сбору местных удобрений ремонтируется инвентарь.Передовые колхозы Сквозни- ловский, Лисицкий, Вавили- хинский и многие другие уже завезли достаточное количество удобрений, здесь применяют их ежегодно и благодаря этому получают добавочные центнеры збрна с каждого гектара. Руководители этих колхозов поступают по-хозяйски, для завоза минеральных удобрений они использовали зимнее время, не откладывая этого важного дела на последние, предвесенние дни, а тем более, к лету. Однако, нельзя назвать рачительными хозяевами председателей колхозов Короети- хинского тов. Потехина, Носовского— Сахарова,Ивановского—  Плетнева и других, которые не завозят минеральные удобрения.Еще имеется возможность наверстать упущенное в марте, но для этого нужно напряженно работать каждый день. Руководители отставших по вывозке удобрений колхозов и сельсоветов должны покончить с благодушием в этом важном деле, добиться выполнения плана завоза минеральных удобрений до начала весенних работ, с тем чтобы предстоящим летом выполнить решение X VIII партийной конференции о повышении урожая Задача партийных и комсомольских организаций —  решения конференции раз'яс- нить каждому колхознику, развернуть соревнование за заготовку удобрений в каждом колхозе.В Е СН А  НА П О Л Я Х

28 февраля в Большом Кремлевском Дворце состоялись раздельные заседания Совета Союза и Совета Национальностей. На заседаниях обеих палат продолжались прения но докладу о государственном бюджете СССР на 1911 год и исполнении государственного бюджета СССР за 1939 год.Выступивший на заседании Совета Союза Народный Комиссар промышленности строительных материалов, тов. Соснин,* признавая правильной критику работы наркомата строительных материалов, докладывает Сессии о тех мероприятиях, которые проводит наркомат для увеличения производства строительных материалов и повышения их качества.Депутат Тарасов останавливается на бюджеіе Московской области на 1941 год. Характерная черта его— значительное увеличение удельного веса собственных доходов области. За последние три года эти доходы более чем удвоились. Важнейший источник увеличения этих доходов—растущая местная промышленность.Народный Комиссар текстильной промышленности СССР тов. Акимов отмечает, что по бюд жету СССР на 1941 год в текстильную промышленность предусматривается вложение 630 миллионов рублей. Это даст возможность ввести в эксплоатацию ряд новых предприятий и значительно увеличить выработку тканей.—С установлением советской власти в Латвии,— говорит де путат Латковский, — началось бурное развитие промышленности республики. Ранее пустовав шие фабричные корпуса ожили. Большие средства вкладываются на развитие промышленности в текущем году. Намечено строительство ряда новых предприятий.Депутат Олбкоенко посвящает свою речь электрификации сельского хозяйства. На примере колхозов Украинской ССР оратор показывает значение электрофикации производственных процессов в колхозах. Од нако масштабы этого дела еще далеко недостаточны. Мало используются энергетические ресурсы рек для создания ши

рокой сети электростанций малой мощности. Депутат Олексен- ко просит учесть необходимые ассигнования на электрификацию сельского хозяйства.На заседании Совета Союза 28 февраля выступили также депутаты Свннзренко, Мельников, Леженко, Тюляев, Образцов и Найденов.На заседании Совета Национальностей выступил Председатель Комитета но делам кинематографии при Совнаркоме СССР тов. Большаков. Он сообщил, что ассигнования по бюджету позволят закончить в этом году строительство 27 новых кинотеатров, ввести в строй 8000 новых киноустановок, в том числе 7000 установок на селе Государственным планом на 1941 год установлен выпуск 45 художественных фильмов.Депутат Гризодубова в своей речи отметила, что гражданский воздушный флот пополнил свой парк новыми скоростными пассажирскими и почтовыми самолетами. По протяженности воздушных путей Советский Союз занимает теперь первое место в мире. Авиация играет огромную роль в народном хозяйстве. Самолеты используются при перевозках пассажиров и грузов, в сельском и лесном хозяйстве, на рыбных промыслах и в Арктике.—Молодая Еврейская автономная область—говорит депутат Сухарев,—-за короткий срок своего существования, при братской помощи великого рус ского народа добилась значительных успехов. На большой территории Приамурья у тайги отвоеваны замечательные плодородные, земли, построены новые города, поселки, пущены промышленные предприятия. Организовано 64 колхоза (в том числе 18 переселенческих еврейских), 8 МТС, 6 совхозов и 6 сельскохозяйственных опытных станций,На заседании Совета Национальностей 28 февраля выступили также депутаты Бровію, Мирзаев, Козырев, Курбаев, Растеггева, Стреляное, Ставши и Народный Комиссар цветной металлургии СССР. тов. ЛойШНО (ТАСС).

ЖенщиныеоревнуютеяРаботницы по заготовке и просушке чурок для газогенераторных машин Шаманихвн- екого махлесопункта развернули социалистическое соревнование в честь подготовки к международному женскому дню — 8 марта.Воодушевленные докладом тов. Маленкова и решениями ХѴШ Всесоюзной партийной конференции, они взяли на себя обязательство производственный план первого квартала по сушильному цеху 200 кубометров чурки выполнить к 8 марта. Свои обязательства они подкрепляют делом. При плане колки и сушки 2,5 кубометра на человека, каждая из них выполняет от 3 до 4 кубометров— L30— 160 процентов задания. Особенно хорошо работают тов. тов. Красильникова, Кашицина и Солодкина.Обязательствъ женской бригады: производительность труда довести до 200 процентов при хорошем качестве, бороться за чистоту и культуру рабочего места.Бригада вызвала на социалистическое соревнование женскую бригаду шпалозавода
И Орехов,мастер по заготовке и сушке чурок.

Сортировочный
обоз

закончил работуСортировочный обоз К и рилловского сельского Совета закончил сортирование семян. Посевной материал Межкинского, Зубовского и Кирилловского колхозов проверен районной семенной лабораторией и признан качественным по чистоте, семена остальных колхозов находятся на проверке. Хорошо руководил сортированием Заведующий обозом, депутат сельского Совет.. Иван Дмитриевич Калинин.Подготовку к весенней посевной кампании лучше других проводит Зубовский колхоз им. Девятого съезда ВЛКСМ . Здесь организованы четыре звена, между которыми развернулось соревнование. В результате звенья собрали семь тонн золы, сбор местных удобрений продолжается. Впереди в социалистическом соревновании звено А. Д . Барановой. Минеральных удобрений завезено восемь тонн, отремонтирован сельскохозяйственный инвентарь и машины.
А Зеленмин.

ЗАПОРОЖЬЕ, 26 февраля. В южных районах области стоят теплые, солнечные дни. Прилетели скворцы. На колхозных полях зеленеет озимь, вышедшая из-под снега в хорошем состоянии. Проверка озимых посевов в Сивашском районе показала, что они не имеют повреждений. Заботясь о том, чтобы не упустить сроков боронования

озими, колхозники-опытники следят за подсыханием каждого полевого участка.На богарных землях в Узбекистане широко развернулся сев зерновых. Колхозы Ташкентской, Самаркандской и Бухарской областей засеяли 100 тысяч гектаров пшеницы и ячменя. (ТАСС)
И з в е щ е н и е

Райком ВКП(б) и Исполком Райсовета 4 марта 
1941 года в 12 часов дня созывают районное сове
щание передовиков сельского хозяйства с повесткой 
дня:

Об итогах 1940 сельско-хозяйственого года и 
задачах на 1941 год.



2. Социалистическая строЯна 2 марта 1941 г. № 51
П А Р Т И Й Н А Я  Ж Н З Н Ь

Парторганизация не руководила 
промышленностьюЗубовский лесоучасток .Іес-Кирилловская территорналь ная парторганизацяя 56 февраля на открытом партийном собрании обсудила итоги работы Х Ѵ Ш  Всесоюзной конференции ВКП(б). После доклада развернулись оживленные прения. Выступившие товарищи вскрыли недостатки работы производственных лесозаготовительных участков и слабый контроль над деятельностью их со стороны первичной партийной организаций 1940— 41 годах вопрос о работе лесозаго товительных участков парторганизация обсуждала всего один раз. Это свидетельствует о том, что секретарь парторганизации тон. Зеленкин промыш леяностью занимался недоста точно.В своем докладе на ХѴШ партконференции тов. Маленков говорил: «Парторганизации ослабили свою работу как в промышленности, так и на транспорте, не правильно полагая, что они не несут ответственности за работу промышленности и транспорта».На территории Кирилловского сельсовета три лесозаготовительных участка и одна лесохимическая артель. Все они работают плохо. Взять например Кирилловский подучасток Шаманихинского мехлесоиун- кта. Этот подучасток производственный план первого квартала 1941 года на 25 февраля выполнил по заготовке на 33 процента, по трелевке на 28 проц, и по вывозке на 38 процентов. Суточный график введен формально. Тракторы полностью не используются Старший мастер тов. Киселев руководит участком формально-бю рократическими методами. Дисциплина среди работников аппарата низкая. Указ Президиума Верховного Совета СССР от 26 июня систематически нарушается.

машпрома, где руководителем коммунист тов. Кузнецов, программу первого квартала на 25 февраля ио заготовке выполнил на 47 процентов н по вывозке на 23 процента. На лесоучастке имеется П  грузовых автомашин марки «ЗИС», которые с успехом могли бы обеспечить план вывозки лесоматериала, но они в течение шести месяцев стоят на ремонте, причем штат шоферов в количестве 16 человек содержится полностью. Выплачивается заработная плата, а работы нет. Себестоимость одного кубометра лесоматериала вместо плановых 40 рублей здесь достигает до 85.Не лучше обстоит дело и в лесозаготовительном участке Саратовского облместпромафна чальник тов. Табаленков). В 1940 году этот участок программу выполнил всего на 47 процентов, а план первого квартала текущего года на 24 процента. Себестоимость кубометра древесины здесь также достигает до 64 рублей.Массово-политическая работа среди рабочих на этих участках поставлена слабо. Социалистическое соревнование и стахановское движение не развернуто, опыт работы лучших, передовых лесорубов остальным не передается.Партийное собрание в своем решении потребовало от руководителей лесозаготовительных участков тов. Киселева, Кузнецова и Табаленкова, чтобы они перестроили свою работу на основе рашений XVIII партийной конференции. Собрание обязало секретаря парторганиза ции тов. Зеленкина больше уделять внимания вопросам ру ьоводства промышленностью.
К. Таланов,инструктор РК ВКД(б).

П е д го т о в в а я  д ек а д е  тадж и кско го  
и ск у сст ва s  М оскве.Весной 1941 года в Москве будет проведена декада таджикского искусства. К декаде го- товітся ряд постановок: музыкальное представление «Лола», оперы «Восставив Восе» н Кузнец Кова», первый таджикский балетЦДу Гуль», драна «Крагнопалочникн» и тра- гедвя^Шекспира^ «Отелло».

О художественной самодеятельности 
на канифольном заводеЗа годы советской власти культура народов нашей страны неизмеримо возросла. Народ стал грамотен, он жадно тянется к настоящему, подлинному искус ству, осваивает все лучшее, что было создано и создается в на шей стране.©бслуживать возросшие запросы трудящихся призваны не толь ко профессиональные работники искусства. Широкое распространение, богатейшие возможности для развития получила и художественная самодеятельность трудящихся.Коллектив художественной самодеятельности артели «Советская канифоль» насчитывает 12 человек, но увеличить его численность есть полная возможность, так как только молодежи в артели насчитывается более 50 человек. Однако руководитель коллектива художественной самодеятельности тов Лиыонадова и платный председатель культпо лнтпросвета— заведующий клубом тов. Чернов культурно-массовую работу пустили ва самотек, в результате в течение года силами местного драмкружка не поставлено ни одного спектакля.

В налаживании работы само деятельных кружков требуется серьезная помощь со стороны партийной и комсомольской ор гааизацяй, а этой помощи они не оказывают, работой клуба и самодеятельных кружков не интересуются.Надо сказать, что культурный и художественный уровень кружковцев еще низкий, учеба в кружках не организована. Район ный Дом культуры призванный помогать кружкам, пока что ни какой помощи также не оказы вает.Задача коллектива художественной самодеятельности заключается в том, чтобы больше отслуживать своими выступлениями не только членов артели, но я выезжать в соседние колхозы и обслуживать колхозников. Надо решительно отказаться от взгляда, что будто у руководства кружков обязательно должен быть платный руководитель. Надо меньше рассчитывать на государственные и кооперативные средства, а больше на настоящую народную самодеятельность.
В. Вдовин.

Сцена из 1-го акта музыкального представлеаия «Лола» в постановке Таджикского Государственного театра оперы я балета (Сталинабад).Фото Л. Дятлова._____ __ ______  Фото ТАСС.
Литературный 

кружок в школеВ  В е т л у ж с к о й  ж ел езн одорож ной неполной с р е д ней ш кол е -N» 13 работает ли тературн ы й  к р у ж о к . Члены  к р у ж к а — у ч а щ и е с я  ш колы  под руковод ство м  преподавателя тов. Ц ы ган ковой и зуч аю т произведения п и сател ей  к л асси к о в , со в ет ск и х п и сател ей , пиш у т  с т и х и , бы лины, р а с сказы .Н и ж е мы печатаем  с т и хотворение члена к р у ж к а  уч ен и ц ы  А . Ш евел ево й .
ІіРЛбНОЙ

ЛРМИИ23 года исполнилось ей —Армии Красной, непобедимой. Много сынов и друзей В Армии Красной служили.Двадцать три года... Армия молода !Она побеждает везде и всегда! Она закалена, могуча, сильна, Она крепка и дружна!Сила народа—защита страны—  Армия наша не боится войны Славой походов покрыта она Крепиет цветет, как весна.Сталин великий ее вдохновляет, Клим Ворошилов ее укрепляет. Армия стала сильна и крепка, Чувствуют это спины врага.
А. Шевелева,ученица 5 класса «Б» Ветлужской железнодорожной школы № 13.

Каждый день в колхозе 
использовать производительноПолучение высокого урожая в 194І году во многом зави снт от хорошей подготовки к весенней посевной кампании. Так это поняли руководители передовых колхозов Усольцев- ского сельсовета— Жуковского имени Жданова тов. Кудряшов и Оньшинского «Красный во сход» тов. Удалов. Эти сельхозартели неплохо справились с работами 1940 сельскохозяйственного года, Жуковский колхоз урожай зерновых получил несравненно больший, чем в 1939 сельскохозяйственном году. Соревнуясь между собою, сейчас они деятельно встречают весенний сев. Плуги, бороны, и другой сельскохозяйственный инвентарь и машины отремонтированы почти полностью, достаточно завезено минеральных удобрений. Звеньевые Сиротина, Зайцева и другие собирают куриный помет, золу, фекалий.Плохо обстоит с подготовкой к весеннему севу в других колхозах сельсовета. Минеральные удобрения не завозятся, зола, сажа, куриный номет и другие местные удобрения не

собираются. Удивляет поведение председателей Буянихин- ского колхоза Буянова" и Хо- мылинского—Тихомирова. Они решили производить ремонт сельскохозяйственного инвентаря и машин в мае месяце. Оба колхоза имеют хорошо оборудованные кузницы и. следовательно, ремонт произвести могут в марте, заблаговременно. Однако руководители поступили иначе. Отремонтировав часть плугов и борон, кузнецов с работы сняли, кузницы закрыли. Действия Буянова и Тихомирова направлены на срыв подготовки к весенней посевной кампании, на снижение урожайности полей.До весеннего сева осталось уже немного времени. Март должен быть решающим в подготовке к весне. Каждый день следует использовать производительно, мобилизуя всех колхозников на подготовку к весне, на борьбу за высокий урожай в 1941 году.
В. Веселов.председатель исполкомаУсольцевского сельсовета.Безответственное отношение к конюУ сп еш н о е проведение весенне-посевной кам пании б уд ет зависеть от того, к ак  колхоз подготовит к это м у п ер и о д у тягловую  с и л у . Не у д ел я ет ся  внимания подготовке коня к с е в у  в М оисеихинском  к о л хозе «Красны й п а х а р ь » . В 1940 г о д у  колхоз п о л уч и л  хо р о ш и й  у р о ж а й . К орм овая база создана в достаточном  кол и честве, но в р е з у л ь тате варварского отн ош ения со стороны ездовы х кони плохой уп и тан н о сти . Н априм ер л о ш а д и , на

которы х работаю т к о л хо зники Н .К а м е ш к о в  и П .П а н ф илов вы ш ли из ст р о я . В зяв д р у г и х  л о ш ад ей  они так ж е к ним отн осятся безответственно. В  у г о д у  л и ч ным интересам  они и сп о л ьзую т л о ш ад ей  на разн ы х р а б о т а х  без р азр еш ен и я правления.П р ед сед ател ь кол хоза тов. Г р у зд е в а  зная о ф а к т а х  безответственного отн ош ения к коню мер н и к а к и х  не приним ает.
Колхозник.

В Коросщсе гшо^о готовятся 
к севуКоростихиеский колхоз «Красный луч», Пестих и некого сельсовета, плохо готовится к весенней посевной кампании. Звенья с о з д а н ы  формально, звеньевые Шишова и Гущина не работают Они считают, что основная их работа должна начинаться тогда, когда наступит весенний сев Сбора местных удобрений не производят.

Недостаточно завезено минеральных удобрений, из запланированных 2оО тонн торфа не заготовлено ни килограмма.Председатель колхоза Потехин подготовке весенней посевной кампании уделяет мало внимания. Он больше занимается менее значительными для колхоза делами.
И. Пшеницын.НА ЛЫ Ж АХ В К О Л Х О ЗЫНа-дяях работники Красно Ваковской иожарной команды организовали лыжную вылазку в колхозы района. Они носе тили Короетихинский, Кирю- хинский, Чащихинский, Дуб- никовский колхозы. Цель лыжной вылазки—проверка противопожарного состояния в колхозах. Кроме того вылазка преследовала цель хождения на лыжах по пересеченной местности. Смена Кочнева в деревню Коростиху на лыжах ездила в противогазах.При обследовании работники

пожярной команды выявили ряд недостатков. Ряд правлений колхозов не интересуется противопожарным состоянием своих селений. Особенно много ненормальностей в Коростихин- ском колхозе. Здесь ручной насос не могли найти. На скотном дворе проходы завалены соломой и другими опасными веществами в противопожарном отношении. Ряд ненормальностей выявлен и в других колхозах.
Ф. Шишин.
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Район, хорошо развивающий местную промышленностьПроизводственные мастерское «Точмех» Ленинградской про- мысловоі кооперации приступила к массовому выпуску стенных я корабельных часов.

Сборщица-стахановка комсомолка В. С. Жумикова.

Ещ е несколько лет назад жители Кольчугинского района, И ва" 
новской области, с трудом могли найти в магазинах товары мест~ 
ного производства. Почти все приходилось привозить из других, 
подчас очень далеких районов. В  1935 году местный промышлен
ный комбинат выпустил продукции всего на 16 тысяч рублей. К о 
нечно, это лишь в очень незначительной степени удовлетворяло 
потребности трудящихся района.

О б  этом времени кольчугинцы теперь вспоминают с усмвшт 
кой. Местная промышленность в Кольчугинском районе стала сей 
час большой силой. Достаточно сказать, что в прошлом году она 
выпустила товаров в 128 раз больше чем в 1935 году. В  1940 году 
комбинат получил около полумиллиона рублей прибыли.

Кольчугинский промышленный комбинат изготовляет самые 
различные товары. Табуретки, гвозди, кровати, пуговицы, ботин
ки, телеги, игрушки, гончарная посуда, головные уборы, гардеробы 
—все это и многое другое делается в Кольчугине. Ассортимент  
выпускаемой колшчугинцами продукции насчитывает до 500 назва
ний- А  ведь возможности, которыми располагает район, мало чем 
отличаются от возможностей многих районов страны.

М Е С Т Н А Я  П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т Ь  К О Л Ь Ч У Г И Н С К О Г О  Р А Й 
О Н А  М О Ж Е Т  С Л У Ж И Т Ь 'О Б Р А З Ц О М  Д Л Я  М Н О Г И Х  Р А Й О Н О В .
Опыт кольчугинцев наглядно показывает, что В Е З Д Е  можно ш и
роко развернуть производство товаров широкого потребления. 
Результаты, которых достигли кольчугинцы, подтверждают ука
зание партии и правительства, что все зависит «от инициативы, 
настойчивости и энергии руководителей местных партийных и 
советских организаций и работников местной промышленности и 
промкооперации».

Энергетический институт Академии Наук СССР (Москва) разработал систему мероприятий по защите сооружений от грозы.

И. С. Стекольников и инженер Л. Ф. Суходольская за изучением грозовых разрядов на территории СССР.Сырье есть всюдуВ 1935 году Кольчугинский комбинат имел только три небольших производства: бондарную и сапого-валяльную мастерские и кирпичный завод. Казалось, что больше ничего в районе делать нельзя: нет,мол, сырья, оборудования, нет, наконец, опытных мастеров.Но достаточно было настойчиво взяться за дело, как все эти опасения стали излишними.Прежде всего руководители комбината принялись за поиски сырья. Выяснилось, что самого разнообразного сырья в районе больше чем достаточно.У  Кольчугинского завода имени Орджоникидзе остается много отходов проволоки. Кольчугинцы решили из этих отходов наладить производство гвоздей. Они разыскали специалиста, сами сделали примитивное оборудование и пустили гвоздильную мастерскую в ход. Сначала дело шло не очень гладко, но постепенно коллектив мастерской освоил новое производство, и сейчас комби

нат выпускает в месяц не менее 2 тонн гвоздей.Кольчугинский район богат лесами,— значит, есть сырье и для столярно-мебельного производства. И здесь кольчугинцы начали с малого, постепенно расширяя дело. Закупили и сами изготовили оборудование (циркульную пилу, строгальный и фуговочный станки и т. д .) . Прежде мебель приходилось ввозить из Ш уи. А теперь у многих жителей Кольчугинского района стоят красивые комоды, зеркальные и книжные шкафы, этажерки, столы, табуретки и другая мебель, изготовленная местным промышленным комбинатом.Кольчугинцы сумели найти сырье н для других изделий. Отходы местных заводов дали возможность наладить кроватное производство, изготовление пуговиц, значков, украшений Из березы и дуба начали делать колеса и ободья, из глины—разнообразные гончарные изделия. На близлежащих пря

дильных фабриках получают отходы пряжи. Спутанные нитки разматываются, и из них в трикотажной мастерской комбината делаются чулки, носки, красивые женские шарфы, свитеры, детские костюмы и т. д.Словом, оказалось, что возможности района поистине неисчерпаемы.Кольчугинцев часто спрашивают, просят посоветовать, с чего начинать, где взять сырье.— Сырье есть всюду,— отвечают руководители Кольчугинского райпромкомбивата.— Сумейте только использовать его. У вас нет заводских или фабричных отходов? Зато есть лес— можете делать мебель,ложки, сани, телеги, лыжи, игрушки и многое другое. Пет проволоки? Поищите глину—будете делать кирпичи, горшки, жбаны. В колхозах валяется много железа, старые приводные ремни. Все это может пойти в дело, ничего не пропадет. Было бы желание.Широкие перспективыСейчас, после постановления СНК СССР и Ц К  ВКП(б) «О мероприятиях по увеличению производства товаров широкого потребления и продовольствия из местного сырья», кольчу гинцы предполагают ззачитель но расширить свое производство. Организуются красильная,овчинно-кожевенная мастерские. Намечено организовать переработку давальческого сы рья (шкур крупного рогатого скота, свиней, овец). Предполагается построить новый большой кирпичный завод, чтобы полностью избавиться от необходимости привозить кирпич из других районов.Ассортимент выпускаемых товаров будет намного расширен. Будут изготовляться, например, лопаты, грабли, ухваты, кочерги, сковородники и

др. Значительно увеличивается сеть мастерских по бытовому обслуживанию населения района. Словом, впереди огромное поле деятельности.Часть продукции комбинат продает через свой магазин, часть—через местные торгующие организации. Но все же до последнего времени у промышленного комбината была недостаточная связь с торгующими организациями. Теперь положение изменилось: работ ники комбината получили точ ную заявку от торговой сети. Они точно знают, каких товаров ждет потребитель.Большую помощь местной промышленности оказывают районные партийные и советские организации. Бюро райкома БКП(б) несколько раз слушало отчеты руководителей

комбината, помогало им преодолевать трудности. Вопросы местной промышленности часто стоят на повестке дня сессии районного совета депутатов. Исполком райсовета организовал специальную комиссию, чтобы помочь комбинату изыскать новое сырье, еще лучше использовать возможности района.Работники местной промышленности пользуются большим уважением в Кольчугине. Их знают как людей, борющихся за то, чтобы местные жители поручали больше хороших и разнообразных товаров широкого потребления. Одна из лучших работниц комбината, опытная швея тов. А . Морозова, избрана кольчугинцами в депутаты городского совета.

СВОИ МИШИНЫ, свои КАДРЫНе следует думать, что для широкого развития местной промышленности нужны большие фабричные корпуса, сложное оборудование. Опыт кольчугинцев показывает, что производство товаров широкого потребления можно и нужно организовать даже нри самых скромных возможностях.Большинство цехов Кольчугинского комбината расположено в небольших помещениях, остроумно приспособленных под то или иное производство.То же самое и с оборудованием. Часть станков кольчугинцы купили, но многое сделали сами. Собственными силами, например, изготовлен пресс для кирпичного завода, станок для циркульной пилы, оборудование гвоздильной мастерской.Из отходов льноволокна кольчугинцы делают веревку. В первое время она изготовлялась вручную, примитивным способом, и качество веревки не всегда было хороший. Тогда кольчугинцы решили сделать чесальную машину. Опыт удался, и теперь, мастерская выпускает хорошую веревку.Многих смущало: где найти

опытных мастеров, которые сумеют наладить новые для района производства? Но и эту трудность удалось преодолеть. Пригласили из Горьковской облавти опытного токаря— специалиста по изготовлению различных деревянных изделий,— и он обучил своему мастерству молодежь. Таким же путем в Кольчугине вырастили своих гончаров, колесников, мастеров веревочного производства. Характерно, что многими профессиями успешно овладели женщины: они изготовляют веревки, цуговицы, гвозди.П о р т н ы е ,  трикотажницы, швеи—всех этих людей нашли в самом Кольчугине. Пз отходов пряжи трикотажницы делают чулки, носки, свитеры, детские костюмчики, шарфы, майки. В швейном цеху шьют белье, кофточки, юбки. Здесь же выполняются заказы местных жителей на пошивку костюмов и пальто. Мастерская массовых изделий выпускает спецодежду: ватные фуфайки и брюки, плащи, куртки, комбинезоны. Кольчугинцы делают также кепки, фуражки, ш апки-ушанки.За 45 килограммов меда от пчелосемьиВ 1940 году на пасеке нашего колхоза получено 1786 килограммов товарного меда,93 килограмма товарного и продуктивного воска. В среднем каждая пчелосемья дала по 42 килограмма товарного и продуктивного меда и по 900 граммов воска. В течение года количество ульев на пасеке увеличилось в полтора раза.Как я подготовляю пчел к медосбору? На зимний период для кормления оставляю не менее 18 килограммов меда на каждую пчелосемью. Кроме этого, в запас для подкормки на 1941 год оставлено 331 ки лограмм.За время зимовки и медосбора ульи утепляю подушками (на каждый улей но две).

Зимой ульи стоят в типовом утепленном омшанике, вмещающем 200 пчелосемей. Обеспеченность медом и теплое помещение создают условия для сохранения всех пчел.Б 1941 году решил получить от каждой пчелосемьи по 45 килограммов меда, не иметь ни одного случая гибели пчелосемей и увеличить пасеку на 50 процентов.Подготовительные работы к медосбору я начал с января месяца. Сейчас сделано 30 новых ульев и 600 рамок. Но этого недостаточно. Для полного обеспечения пасеки следует сделать не менее 75 ульев и 1500 рамок.
А. Круглов,пчеловод колхоза «Трудовик*.



.Социалистическая стройна
Из истории Красной Армии

БОЕВОЙ ПУТЬВ Краевой Арман сейчас составляются истории полков п дивизий. Па славных боевых традициях Красной Армии учатся и воспитываются тысячи п тысячи молодых бойцов, командиров, политработников.Недавно центральный орган Народного комиссариата оборо ны СССР газета « Красная звез да» посвятила страницу боевой истории 6-й кавалерийской дивизии. Командовал этой ди визией в годы гражданской войны славный полководец Красной Армии, народный компе cap обороны СССР, маршал и Герой Советского Союза тов. С. К . Тимошенко. Воспоминания командиров, служивших в этой дивизии, изобилуют боевыми эпизодами, в которых особенно ярко отражено высокое полководческое искусство тов. Тимошенко....Осень 1919 года. Воору женный до зубов враг пробирался к самому сердцу Советской России. Пал Курск, Орел. Деникинцы подходили к Туле.Социалистическая родина находилась в опасности.Партия и на этот раз поручила товарищу Сталину спасти положение. Товарищ Сталин разработал гениальный стратегический план разгрома Деникина. В осуществлении этого плана большую роль сыграла Первая Конная армия, в состав которой входила и 6-я кавалерийская дивизия.Когда шли жестокие бои под Воронежем, начальником 6-й кавдивизии был назначен тов. Тимошенко. В то время ему было всего 24 года. Молодой, волевой, отважный командир смело вступил в командование дивизией. Обстановка на фронте сложилась трудная. Шли беспрерывные ливни, размывавшие дороги. Затем внезапно наступили морозы. Дороги обледенели, лошади двигались с трудом. II все же дивизия настигла отступающего врага; у станции Касторной белые потерпели поражение от нашей конницы.Один из командиров вспоминает ночной бой красных кон ников. Это было в районе села Волоконовки. Дивизия, которой командовал тов. Тимошенко, действовала в тылу противни ка, деморализуя его своими на летами. Однажды, совершив 20 километровый поход, бойцы напали на полевой штаб ма- монтовцев. «Визит» краевых конников был внезапвым— белогвардейский штаб сдался в плен почти без единого выстрела. Красные захватили также вражеский приказ, который гласил: взять тимошенков- скую дивизию в «клещи» и уничтожить ее. Узнав об этом и взвесив обстановку на фронте, начдив сказал:—Завтра мы беляков так ударам, что у них зубы носы-

П действительно, задуманные белыми «клещи» сорвались. Красные бойцы благодаря удачно выбранному командованием военному маневру обратили ма- монтовцев в позорное бегство н захватили огромные трофеиВ другом сражении тимо- шенковской дивизии пришлось встретиться с одной пз лучших деникинских частей— марковской дивизией. Вражеское войско было наполовину укомплектовано царскими офицерами, снабжено лучшим заграничным вооружением.Бой произошел у села Алексеева-Леонова. Оно лежит в глубоком овраге, из которого имеются только два выхода. Вот здесь, в этой ложбине, тов. Тимошенко уготовил смерть врагам.Когда белые появились на виду у наших, вспоминает один из командиров, начдив отдал приказ отойти, демонстрируя «панику». Решив, что красные испугались, марковцы устремились в село и заняли его. Тем временем тимошенковские полки приняли боевой порядок и повели наступление. Загремела артиллерия. Неожиданное появление красных, которых марковцы считали разбитыми, выз вало среди белых настоящую панику. Они бросились бежать но единственной свободной дороге. Здесь-то белых и ждала гибель. У выхода из села они натыкались на бойцов третьей бригады, которую повел в бой лично тов. Тимошенко.

пятся!

Славные победы дивизия Тимошенко и при взя тии Ростова, и в жарких схватках с белополяками, и в борьбе с «черным бароном» Врангелем.Под станицей Усть-Лабинской, у реки Кубани, в марте 1920 года красные войска столкнулись лицом к лицу с белыми. Произошел бой. Первая бригада сражалась героически, но превосходство было на стороне врага. Красные конники начали отходить. Тогда боевой начдив взял командование в свои руки. Во главе третьей и части второй бригады тов. Тимошенко повел войска на фланг и в тыл белых. В результате стремительной атаки многие деникинцы сдались в плен, а целый неприятельский полк бросился вплавь через реку Кубань. Выплыли оттуда немногие...Под командованием тов. Тимошенко 6-я кавдивизия сыграла большую роль и в житомирском прорыве белопольско- го фронта. По оценке товари ща Сталина, этот прорыв создал перелом на польском фронте.Боевые дела трижды орденоносной 6-й кавалерийской дивизии представляют собой образец геройства и военного искусства.

Отчеты и выборы 
в потребительной кооперацииСобрание членов- пайщиков Кр.-Ваковского сельпо28 февраля в помещении Дома культуры проходило отчетное собрание членов пайщиков Красно-Ваковского сельпо. Заслушав доклад председателя сельпо тов. Тюгпна о работе сельпо за 1940 год л йадачах на 1941 год, члены пайщики резко критиковали работу правления и особенно члена правления Дегтева. Работая заведующим столовой, Дегтев не боролся за чистоту. В кухне столовой грязно, углы загромождены мусором/ Были случаи, когда Дегтев полученную спецодежду для работников столовой раздал своим родственникам.Правление сельпо не уделило внимания воспитанию кад- )ов работников пекарни, столовой и продавцов. Производственные совещания собирают ся от случая к случаю, много производственных неполадок, мешающих нормальной работе.В магазинах грязно некоторые продавцы грубо обращаются с покупателями.Собрание отметило, что прав ление сельпо мало уделяет вни мания завозу товаров ширпотреба-м ебели, корыт, лопат, бельевых корзин и других товаров, в которых члены пайщики Красных-Баков ощущают большую нужду.

А. П
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ПО-ХОЗЯЙСКИ ПОЛЬЗОВАТЬСЯ 
ЭЛЕКТРОЭНЕРГИЕЙЭлектростанция Красных Баков далеко не удовлетворяет потребности населения районного центра на электрическое освещение. Райкомхоз и исполком райсовета вынуждены ежедневно отказывать трудящимся на заявления о включении в электросеть, об увеличении лимитов. Однако, имеются возможности значительно больше давать электроэнергии, чем дает станция сейчас. 90- киловаттовый генератор электростанции используется лишь на две трети мощности, т. е. она дает сейчас только 60 киловатт. Чтобы использовать генератор на полную мощность, давать 90 киловатт электроэнер гни, необходимо приобрести новый локомобиль, так как имеющийся локомобиль маломощен, из-за чего мы и не додаем 30 киловатт.Однако, если исполком райсовета не примет решительных мер для помощи в налажива-

заведующнй театром тов. Черников заключил договор на оплату за электричество с Домом культуры. Таким образом, не платя нам за свет ни копейки, товарищи из Дома культуры самовольно увеличили лимит и в добавок ко всему продают нашу электроэнергию. Швейная артель «Производитель» вместо установленных 500 йатт пользуется 620-ю, контора уполнаркомза- га вместо П О — 150 ю, контора Л-есмашнрома вместо 120— 180 ю. К чему все это может привести ?К тому,что в один из дней районный центр останется без света, так как трансформатор рассчитан на 50 киловатт, а из-за самовольного увеличения лимитов он работает с перегрузкой и скоро может выйти из строя. Кроме того, по этой же причине самовольного преувеличения ватт, клиенты не получают того качества света какое должнонии финансового хозяйства!бы быть, если бы трансформа

СОБРАНИЯ
ПРОХОДЯТ

НЕОРГАНИЗОВАННООтчетно-выборные собрания в Козловском сельпо проходят неорганизованно, а в большинстве селений /сроки проведения сорваны.Например члену правления Жаркову поручено проводить собрания в четырех селениях, но он не провел.Недисциплинированность в проведении отчетных собраний проявляет председатель ревизи онной комиссии с е л ь п о  И.Смирнов. Отчетные собрания в Михайлове, Козлове, Текуне им также сорваны.На шести участках должен был провести собрания тов. Гурылев, но и он собрания не проводит. Проходившие в Хо мыливе, Жукове и других се лениях собрания, показали что Козловское сельпо мало интересуется продажей товаров, необходимых для сельского хозяйства В магазинах нет хо мутов, седелок, колесной мази, дегтя. д .

электростанции, мы не купим нового локомобиля, так как работаем с убытками из за не добросовестного отношения не которых клиентов к плате за электросвет. На первое февраля имелись 24 тысячи рублей задолженности абониментной платы, не улучшилось положение и сейчас, наоборот задолженность растет. Особенно большими должниками являются кинотеатр и ряд других организаций, районная больница и некоторые граждане за освещение квартир.Некоторые абоненты, особенно организации, самовольно увеличивают установленные лимиты. Дому культуры установлен лимит 3100 ватт, однако, вместе с кинотеатром они пользуются 4400 ваттами. При этом следует отметить одно интерес ное обстоятельство: кинотеатр до сих пор с нами не закліо чил договора, несмотря на наши требования. Вместо этого

Деньги удержали, а облигации не выдалиКолхозники Кирилловского I ка произвести удержания из сельсовета, работающие на ле-| зарплаты 22 февраля при вы- созаготовках в Шаманихинском діехлесопункте, решили полностью уплатить деньги по подписке на заем. Для этого они попросили работников бухгал- терии Кирилловского подучаст-
даче зарплаты было удержано 885 рублей. Кассир тов. Дубов, вместо перечисления займовых средств в сберкассу, до

Из зала суда

Щ  Ш

За уклонение от выполнения плана лесозаготовок, спущенного исполкомом райсовета, на основе закона о трудгужповнн- ности, гражданин деревни Чух- ломы, Зубилихинского сельсовета, Струнин Вениамин Васильевич народным судом первого участка Красно-Ваковского района приговорен к одному году лишения свободы и немедленно заключен под стра жунастоящего времени держит их У себя. И. Копров.
л р.-Б ави , тип. газеты «Социалистическая стройкаУГЗаваГЛ * 2о 1

тор работал без перегрузки. За преувеличение лимитов оштрафованы Д. Ныльнов на 63 рубля, райбольница— на 430 рублей, Лесмашпром— на 73 рубля. Однако, дело не в штрафе. Надо сказать, что клиенты нарушающие лимиты, в случае аварии на трансформаторе окажутся целиком и полностью виновными в этом.Много наблюдается случаев, когда электросвет используется без всякой надобности, особенно в учреждениях. Уходя с работы свет не гасят.Надо покончить с рваческими бесхозяйственными отношениями к использованию электроэнергии. Борьба за экономию электроэнергии, за экономию г о с у д а р с т в е н н ы х  средств—дело каждого гражданина и руководителя учреждения, пользующихся светом.
П. Захаров,зав. электростанцией.
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У  Б У Ф Е Т АПолдень. Время обеда. В столовой появляются пер вые группы лесорубов, пришедших на обед Вскоре воздух наполняется говором, звоном тарелок, запахом щей, каши. У  буфета идет бойкая торговля.— Сколько стоит суп с рыбой?Девяносто шесть копеек,—слышен ответ бу фетчицы.Проводит несколько времени, очередной покупатель задает тот же вопрос.—Семдесят четыре копейки,—не смущаясь отвечает человек за буфетом.В третьем случае тот же суп стоил уже шестьдесят семь копеек.Описавный факт—не исключение в работе столовой леспродтирга, находящей ся в 19  квартале Шамани- хинского мехлесопункта. Меню никогда не вывеши

вается, а цены назначает зав. столовой Киселев по своему усмотрению.Качество иищи неудовлетворительное, хотя для ее приготовления отпускают первоеортые продукты. Дело в том, что закладка продуктов в котел ни кем не проверяется.
Рабочий.

Зам. отв. редактора 
И . В . Г О Л И Ц Ы НВ Е Т Л У Ж С К О М У  т ѳ х у ч а с т к у  пути к навигации 1941 года

-зн Т Р Е Б У Ю Т С Я  ^пом. капитана на газоход, рулевой, механик, мотористы, шкиперы, матро сы и рабочие. Обращаться Красные-Баки, коммунальная 29.І Р і р і і І Ш ’


